

# さとう ゆみ

## きらめく未来づくり通信

2018年10月発行 NO. 35 ～9月議会報告～

〒480-1157長久手市桜作1708-1

市民の想いでまちは変えられる!

TEL:0561-61-6991

携帯:090-5863-9971

E-mail:info@satoyumi.net

☆さとうゆみ議会報告会☆

12/1(土)14時～16時

長久手交流プラザ1階(中会議室1)



### 平成29年度の一般会計決算を審査 来年度から長久手市の財政は赤字!?

私は、8人で構成する決算特別委員会の委員として「平成29年度長久手市一般会計決算」を審査しました。歳入決算額185億7,764万円、歳出決算額180億7,577万円で、財政はひっ迫した状況ではなく、大枠で見れば市民の福祉の向上につながったと考えます。細かく見ていくと、予算議決後の方針転換や流用が複数あったため、改善すべきと指摘しました。

長久手市が平成30年3月に公表した「中期財政計画」によると、平成31年度から歳出が歳入を上回る赤字の状態です。平成34年度には19億5,854万円もの財源不足となっています。これから市長が平成31年度予算の編成を進めていきますが、事業縮小や廃止などの見直しをする場合は、市民と合意形成を図る努力が不可欠だと考えます。

	平成31年見込	平成32年見込	平成33年見込	平成34年見込
歳入	197億971万5000円	210億6843万円	198億9288万3000円	196億1382万円
歳出	204億500万4000円	225億3223万5000円	217億5587万2000円	215億7236万1000円
歳入・歳出	△6億9528万9000円	△14億6380万5000円	△18億6298万9000円	△19億5854万1000円

「長久手市中期財政計画平成30年度～平成34年度」一般会計収支見込みから引用

### 公園西の区画整理の保留地順調に売れず

リコモ公園西駅周辺で、市施行の区画整理事業が進められています。すでに商業街区にはイケアが来店しています。

平成29年度当初予算では、市が保留地(宅地)を販売し保留地処分金として2億1,494万6,000円入ると見込んでいましたが、決算では5,886万8,000円でした。保留地が予定通り売れないと一般会計から充当しなければならぬので、着実に進める必要があると考えます。

生活利便施設(スーパーなど)がないことが地域課題となっているため、事業計画の変更を行い、4つの街区を集約して生活利便施設を建てられるようにしたそうです。

☆さとうゆみプロフィール☆ 1978年名古屋市名東区生まれ  
2000年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務  
2011年市民活動を経て33才で長久手町議会議員に初当選  
2015年2期目当選 家族:夫、息子(高校1年)、娘(小学4年)  
どの政党にも属さず長久手に暮らす人の立場で発言します!

### 小、中学校の普通教室にエアコン設置へ

今年の夏は、記録的な猛暑となりました。

長久手市の小学校6校、中学校3校の普通教室にはエアコンが設置されていません。

これまで議会として、市長に対して普通教室へのエアコン設置を要望してきましたが、予算がつきませんでした。教室の室温が38.5℃になる日もあったこの夏の猛暑を受け、市長は「子どもの命を最優先に考える」とエアコン設置を決断しました。現在、調査設計業務を行っており、平成31年2月に工事着手、平成31年7月に使用開始の予定です。



### 卯塚墓園も予算で見込んだ額確保できず

平成29年度当初予算では、墓園販売により6,966万円入ると見込んでいましたが、応募者が少なく決算では5,992万円にとどまりました。



市は、平成24年度に市債(借金)12億円で墓園用地を購入し、整備費も別途市債で行っています。平成30年度から本格的な償還(借金返済)が始まるため、平成30年3月議会にて市外居住者も使用可とする条例改正を行いました。それがマスコミ各社に取り上げられたことで注目を集め、平成30年度は市内居住者、市外居住者ともに募集を上回る応募がありました。最終的には墓園使用者のみで用地購入費、整備費をまかなう計画ですが、採算が合ったかは平成54年頃に判明します。今後も状況を確認していきます。

【平成30年度卯塚墓園使用者応募状況】

#### 芝生墓所

居住	使用期間	公募数	応募数	倍率	墓所使用料
市内	永代	20基	43基	2.2倍	100万円
	10年		1基		40万円
市外	永代	30基	86基	3倍	120万円
	30年		4基		110万円

#### 樹木型合葬式墓所

居住	使用期間	公募数	応募数	倍率	墓所使用料
市内	永代	100体	245体	2.45倍	15万円
市外	永代	平成31年度から募集			20万円

この通信の発行には一部政務活動費を使用しています(政務活動費は年12万円)

## プラスチックごみを減らす取り組みの推奨を

**Qさとう** プラスチックごみによる海洋汚染の問題を広報などで特集し、ごみ減量の暮らしを推奨しないか。

**Aくらし文化部長** 市民が生活の中で何ができるのか、市広報紙などを使って啓発したい。

**Qさとう** マイクロプラスチックの原因となるごみポイ捨ての対策はどのようなか。

**Aくらし文化部長** 地域と協力しながらモラル意識に訴える効果的な啓発を進めたい。

**Qさとう** 市内の事業者レジ袋削減への取り組みに協力要請できないか。

**Aくらし文化部長** 様々な機会を捉え、協力依頼する。

## 男女平等はどこまで進んだか

**Qさとう** 「第2次長久手市男女共同参画基本計画(DV防止基本計画を含む)」は平成25年度から平成29年度までの計画であり、平成30年度に計画が存在しない状態となっているのは、なぜか。

**Aくらし文化部長** 上位である総合計画と同時期に計画を策定すると、総合計画にある市の施策を盛り込むことができないと判断したため1年遅らせた。

**Qさとう** 第2次計画に「男女混合名簿を広げる」と明記しながら、中学校で実現していない理由は何か。

**Aくらし文化部長** 体育の授業(男女別に実施)の成績処理上の入力誤りを防ぐことや、公立高校受験時の願書の入力誤りを防ぐためである。

## 市役所庁舎の建て替えの今後はどのようなか

**Qさとう** ワークショップの参加人数はどのようなか。

**A総務部次長** 1回目24人、2回目30人、3回目22人、4回目24人。

**Qさとう** 市役所周辺を市街化編入する準備を着々と進めているが、市民ワークショップで「市役所立地は市内のどこがよいのか」となぜ尋ねているのか。

**A総務部次長** 立地について市民のご意見をまず聞いていこうとファシリテーターと決めた。

**Qさとう** 「市役所等公共施設整備基本計画」では、現在の西庁舎から生きがいセンターまでの狭い場所に新庁舎を建てる案になっているが、市役所周辺を市街化編入するなら計画を改定しないか。

**A総務部次長** 改定の考えはないが、「スポーツ施設等整備基本計画」の中で市役所の配置を検討したい。

## ～さとうゆみの考え～

プラスチックごみによる海洋汚染が全世界的な環境問題となっています。適正に排出されないプラスチックは、太陽の紫外線で劣化してマイクロプラスチックとなり、川から海へと流れていきます。魚がエサと間違えて食べ、食物連鎖に影響を及ぼす恐れがあります。プラスチックは分解されるまでに数百年から数千年かかります。2050年までに海に漂うプラスチックの総重量は海に生息する魚の総重量を超えると予想されている深刻な状況です。

日本のひとりあたりのプラスチック排出量はアメリカに次いで世界第2位です。日本ではレジ袋をひとりあたり年間約300枚使っており、レジ袋の削減がプラスチックごみ減量の1つだと考えます。市、市民、事業者が一体となって取り組みを進めていきたいです。

## ～さとうゆみの考え～

今年度、長久手市に「男女共同参画基本計画」と「DV防止基本計画」が存在しない状態になっているのは問題だと考えます。市の最上位計画である総合計画に合わせて策定を1年遅らせたということですが、市には他にも各種計画がある中で、なぜこれらの計画だけ対象となるのでしょうか。

中学校が112校ある名古屋市では、すべての中学校で男女混合名簿が実現しています。体育の授業や公立高校受験は他の自治体も同じですから、本市で男女混合名簿が実現できない理由にはならないと考えます。

私は過去の一般質問で「市の審議会における女性委員の割合が22.7%と少ないので増やすように」と指摘したところ、原則30%を超えないと開けないという体制がとられ、平成29年度末では38.2%にまで上昇しました。学校教育の場、公共の場での男女平等がさらに進むよう取り組んでいきます。

## ～さとうゆみの考え～

市役所本庁舎は、建物の老朽化と事務スペースの不足から建て替えが決まっています。当初の基本構想は、市役所北側を使う案となっていました。が、「市街化調整区域に新たに庁舎は建てられない」という都市計画法の改正を見落とし、実際はできないものでした。のちに市は、市役所周辺を市街化区域に編入する方針を固め、「土地利用計画」「農業振興地域整備計画」「都市計画マスタープラン」を改定し、準備を進めています。新たな体育館も整備されることになっています。これらの整備には50億円かかります。市民の意見を反映させるとワークショップが開かれていますが、参加者が少ない上、テーマが絞られていないので、ワークショップのあり方も検証する必要があります。

さとうゆみブログ「きらめく未来づくり日記」で  
長久手市、市議会の最新情報を毎日発信中→

